
Niederschrift 
über die öffentliche Sitzung 
der Verbandsversammlung 

des Forstverbandes Obere Kyll 

Sitzungstermin: 
Sitzungsbeginn: 
Sitzungsende: 
Ort, Raum: 

ANWESENHEIT:

Vorsitz 

Herr Hans Peter Böffgen 

Mitglieder 

Herr Norbert Bischof 
Frau Sonja Blameuser 
Herr Ewald Hansen 
Herr Guido Heinzen 

Herr Dietmar Johnen 
........................................................................................................ 
Herr Elmar Malburg 

Herr Walter Schmidt 

Herr Harald Schmitz 

Herr Michael Schmitz 
...................................................................................................... 

Herr Walter Schneider 

Herr Gottfried Wawers 

Verwaltung 

Herr Richard Bell 
Frau Petra Sonntag 
Herr Edgar Steffes 

Gäste 

Frau Revierförsterin Anna Hahn 
Herr Michael Schimper 

Fehlende Personen: 

Mitglieder 

Herr Franz-Josef Hilgers 
Herr Gottfried Hack 

Herr Rudolf Mathey 

Herr Andreas Maus 
Herr Edi Schell 

Herr Dirk Weicker 

05.12.2023 
18:00 Uhr 
19:37 Uhr 
Jünkerath, Sitzungssaal, Feuerwehrhaus 

Ortsbürgermeister von Jünkerath 

Ortsbürgermeisterin von Steffeln 

Ortsbürgermeister von Reuth 

Ortsbürgermeister von Schüller 
Ortsbürgermeister von 
Kalenborn-Scheuern 

Ortsbürgermeister von Birgel 
Ortsbürgermeister von 
Gönnersdorf 
Ortsbürgermeister von Stadtkyll 

1. Beigeordneter OG Ormont 
Vertretung für Herrn Andreas 
Maus 

Ortsbürgermeister von 
Kerschenbach 
Ortsbürgermeister von Duppach 

SG Haushalt und Abgaben 

SG Kasse 

SG Liegenschaften 

Revierförsterin Stadtkyll ........................................................................................... 
Leiter Forstamt Gerolstein 

Ortsbürgermeister von Feusdorf entschuldigt 

Ortsbürgermeister von Scheid entschuldigt 
Ortsbürgermeister von 
Lissendorf entschuldigt 

Ortsbürgermeister von Ormont entschuldigt 

Ortsbürgermeister von Esch entschuldigt 
Ortsbürgermeister von 

entschuldigt Hallschlag 
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Gäste 

Herr Revierförster Thorsten Thelen Revierförster Steffeln entschuldigt 

Die Mitglieder des Forstverbandes Obere Kyll waren durch Einladung vom 22.11.2023 auf Dienstag, 
05.12.2023 unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen. Zeit und Ort der Sitzung sowie die 
Tagesordnung waren öffentlich bekannt gemacht. Gegen die ordnungsgemäße Einberufung werden keine 
Einwendungen erhoben. Der Forstverband ist beschlussfähig. 

TAGESORDNUNG 

Öffentliche Sitzung 

1. Niederschrift der letzten Sitzung 

2. Haushaltssatzung und Haushaltsplan für die Jahre 2024 und 2025 - Beratung und 
Beschlussfassung 

3. Mögliche Umnutzung des ehem. Bauhofgebäudes in Jünkerath - Konzeptvorstellung 

4. Informationen, Verschiedenes 

Zur Tagesordnung wurden folgende Einwendungen erhoben bzw. Ergänzungen, Änderungen und 
Dringlichkeitsanträge eingebracht: 

Die Tagesordnungspunkte 2 (Haushaltssatzung und -plan) und 3 (Mögliche Umnutzung des 
Bauhofgebäudes) werden getauscht. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 
Ja 11 

NEUE TAGESORDNUNG 

Öffentliche Sitzung 

1. Niederschrift der letzten Sitzung 

2. Mögliche Umnutzung des ehern. Bauhofgebäudes in Jünkerath - Konzeptvorstellung 

3. Haushaltssatzung und Haushaltsplan für die Jahre 2024 und 2025 - Beratung und 
Beschlussfassung 

4. Informationen, Verschiedenes 
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Protokoll: 

TOP 1: Niederschrift der letzten Sitzung 

Die Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 28.03.2023 wurde allen Verbandsmitgliedern zugeleitet. 
Änderungs- oder Ergänzungsvorschläge hierzu werden keine vorgebracht. 

TOP 2: Mögliche Umnutzung des ehem. Bauhofgebäudes in Jünkerath - Konzeptvorstellung 
Vorlage: 2-0540/23/53-005 

Sachverhalt: 

Das derzeit leerstehende Gebäude des ehem. Bauhofes in Jünkerath soll einer Folgenutzung 
zugeführt werden. Daher wurde der Gebäudebestand aufgemessen und ein Nutzungskonzept 
entwickelt. 

Da das Wohngebäude mit dem angebauten Bauhof auf dem Markt nicht verkäuflich ist, sieht das 
Konzept vor, die beiden Stellplätze 1 und 2 zurückzubauen. Dadurch können Betriebsgebäude und 
Wohnhaus getrennt voneinander verkauft bzw. vermietet werden. 

Die verbleibenden 6 Stellplätze könnten nach ersten Überlegungen von der Ortsgemeinde 
Jünkerath sowie vom Forstverband angemietet werden. Damit die Mieten überschaubar bleiben, 
sollen nur die wichtigsten Baumaßnahmen durchgeführt werden. Hierzu gehört der teilweise 
Rückbau, der Ersatz der Fenster sowie eine neue Dachhaut über den Stellplätzen 3, 4 und 5 sowie 
das Schließen der Fassade von Stellplatz 6. 

Der aktuell noch offene Stellplatz 6 könnte in Eigenleistung durch die Mietparteien als Aufenthalts 
und Sanitärbereich ausgebaut werden. Alternativ wären Fertiglösungen in Form von Sanitärzellen 
o.ä. möglich. Die Hausanschlüsse wären für das Betriebsgebäude neu herzustellen. Über die 
Nutzung des Außengeländes müsste unter den Parteien abgestimmt werden. 

Da aktuell noch keine Kosten vorliegen, kann keine verlässliche Aussage über die zukünftigen 
Mieten getroffen werden. Grundsätzlich wäre abzustimmen, ob die vorgetragene Lösung 
weiterverfolgt oder auch andere Möglichkeiten der Folgenutzung untersucht werden sollen. 
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Beschluss:

Nach eingehender Diskussion kommt der Forstverband Obere Kyll zu folgendem Ergebnis: 

Der Forstverband steht einer Anmietung der Räumlichkeiten positiv gegenüber. Der Forstverband will als 
attraktiver Arbeitgeber die Möglichkeiten schaffen, Aufenthaltsräume und Sanitäranlagen einzurichten. 
Dann könnte auch eine Ausbildungsmöglichkeit geschaffen werden. 

Die VG prüft, welche Möglichkeiten umgesetzt werden können. Sollte ein Teil der Hallen nicht abgerissen 
werden, so muss der Brandschutz geklärt werden. Es muss ebenfalls geklärt werden, ob die 96 m2
ausreichend sind für die Nutzung des Forstverbandes insbesondere im Hinblick auf einen 
Ausbildungsbetrieb. 

Sobald neue Pläne und Kosten vorliegen, wird das Thema erneut im Forstverband beraten. 

Abstimmungsergebnis: zur Kenntnis genommen 

TOP 3: Haushaltssatzung und Haushaltsplan für die Jahre 2024 und 2025 - Beratung und 
Beschlussfassung 
Vorlage: 1-0568/23/53-006 

Sachverhalt:

Die Haushaltssatzung nebst Plan für die Haushaltsjahre 2024 und 2025 wurde der Verbandsversammlung 
durch den Verbandsvorsteher am 15.11.2023 zugeleitet. 

In der Zeit vom 18.11.2023 bis zum 01.12.2023 hat der Plan gemäß § 97 Abs. 1 GemO zur Einsichtnahme 
durch die Einwohner offen gelegen. 

Es wurden keine Vorschläge durch Einwohner eingebracht. 

Der Entwurf der Haushaltssatzung und des Haushaltsplanes für die Jahre 2024 und 2025 stellt sich wie folgt 
dar: 

Der Ergebnishaushalt 2024 weist Erträge und Aufwendungen im Gesamtbetrag von jeweils 445.120€ aus. 

Der Ergebnishaushalt 2025 weist Erträge und Aufwendungen im Gesamtbetrag von jeweils 453.700€ aus. 

Im Finanzhaushalt beträgt der Saldo der ordentlichen Ein- und Auszahlungen für das Haushaltsjahr 2024 0 € 
und für das Haushaltjahr 2025 auch 0€. 

Ein- und Auszahlungen aus Investitionstätigkeiten sind in beiden Jahren nicht geplant. 
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Der Saldo der Ein- und Auszahlungen aus Finanztätigkeit beträgt für beide Jahre 0 €. 

Der Höchstbetrag der Verbindlichkeiten gegenüber der Einheitskasse für das Haushaltsjahr 2024 wird auf 
53.000€ und für das Haushaltsjahr 2025 auf 54.500 € festgesetzt. 

Die Verbandsumlage 2024 wird auf 12.900€ und für das Jahr 2025 auf 13.000€ festgesetzt. 

Beschluss: 

Die Verbandsversammlung beschließt die Haushaltssatzung und den Haushaltsplan für die Jahre 2024 und 
2025 in der Fassung des vorgelegten Entwurfs. 

Im Stellenplan sollen die 5 Stellen der Besoldungsgruppen EG 5 auf EG 6 angehoben bzw. die 1 Stelle EG 4 
auf EG 5. Dadurch werden jährlich ca. 15.000 € zusätzliche Lohnkosten anfallen. Über den Zeitpunkt der 
Eingruppierungen wird in einer gesonderten Sitzung beraten. Es sollen die Voraussetzungen nach Tarifrecht 
geprüft werden. 

Abstimmungsergebnis: mehrheitlich beschlossen 
Ja: 10 Nein: 1 

TOP 4: Informationen, Verschiedenes 

Sachverhalt: 

Der Forst gibt einen Rück- sowie Ausblick über die Situation im Forst. 

Für die Richtigkeit: 

Hans Pete~4ßöffgen ~ 
(Vorsitzer~,~.~d~r)~ 

) 
, s 

Petra Sonntag 
(Protokollführerin) 
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